

TALSMANDENS GRUPPE  
SPRECHERGRUPPE  
SPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTE-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION  
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG  
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION  
NOTA D'INFORMAZIONE  
TER DOCUMENTIE**

Brussels, April 1978

THE COMMISSION PROPOSES A COMMON ORGANIZATION OF THE MARKET IN SHEEPMEAT (1)

The Commission of the European Communities recently submitted a proposal to the Council of Ministers aimed at introducing a common organization of the market in sheepmeat to replace existing national arrangements. According to a judgement of the Court of Justice in Luxembourg, hinderances to free circulation between Community Member States in this sector have been considered as invalid as from 1 January 1978.

The Common organization of the market will guarantee free movement within the Community of the goods belonging to this sector, without the application of compensatory monetary amounts and will offer producers certain support. This may take the form of private storage aid when market prices are lower than 90% of the Community basic price. The basic price will be fixed annually and, for the 1978/79 marketing year, the Commission is proposing to set it at a level representative of the weighted average of market prices recorded in Member States in 1977. The Commission is of the opinion that intervention buying is unnecessary in view of the Community's low rate of self-supply in sheepmeat (64%).

The Commission is, however, proposing to the Council that provision be made for the possibility of granting a premium to support producers' incomes which may be differentiated according to region. This measure takes account of the fact that prices and production costs vary greatly from one Member State to another. As a result it is to be feared that, in the absence of these measures and in spite of aid grants foreseen by the Council Directive on mountain and hill farming and farming in certain less-favoured areas (Directive 75/268 EEC), producers in countries where market prices are at the moment fairly high (in France particularly) would suffer losses of income by the removal of intra-Community barriers as a result of imports from countries where prices are fairly low (Ireland and the United Kingdom). The Council will be able to decide, before 31 March 1982, whether or not to continue or to amend this system, on the basis of a report which the Commission will submit to it by 31 December 1981 at the latest.

As regards trade with non-member countries, the Commission is proposing to replace the "ad valorem" customs duties on live <sup>sheep and</sup> sheepmeat currently in force by variable import levies which will be fixed every month. These constitute a better guarantee for the maintenance of balance on the Community market, particularly where world prices are fluctuating sharply. They will be equal to the difference between the Community basic price and a price representative of the "free-at-Community frontier" offers made on the world market. It will be possible to impose a special levy on goods imported at abnormally low prices. Since the customs duty on chilled and frozen meat is bound under GATT (20%), the levies applied will be limited to the amount resulting from such binding.

Finally, the proposed system of trade with non-member countries provides for the possibility of introducing protective measures - which are provided for in all the common organizations of agricultural markets - in case of serious market disturbances as a result of imports or exports.

More detailed analysis of the sheepmeat market appeared in the NEWSLETTER on the Common Agricultural Policy (No. 6 of June 1977) published by the Division for Agricultural Information in collaboration with the Directorate-General for Agriculture of the Commission of the European Communities.

Les marchés de la viande ovine dans la Communauté

	Communauté	R.F.A.	France	Italie	Pays-Bas	Belgique	Luxembourg	Royaume-Uni	Irlande	Danemark
Cheptel ovin 1976 1.000 têtes)	43.479	1.091	10.945	8.445	510	82	5	19.900	2.440	61
Production indigène brute de viande ovine(tonnes) 1976	510.000	20.400	147.400	34.500	17.400	2.500	-	249.600	37.600	600
Consommation 1976 (tonnes) y compris viande caprine)	780.000	38.000	196.000	60.000	3.000			435.000	32.000	2.000
Consommation 1976 (kg/capita/année)	3,1	0,6	3,6	1,1	0,2			8,4	11,2	0,4
Prix de marché 1977 (U.C./kg) (1)	2,01	2,24	2,69	2,54	2,68			1,43	1,56	2,09
Echanges intracommunautaires 1976 (tonnes)	82.000									
dont importations de la France e.p.d. Etats membres		9.500	-	-	15.600	-	-	16.000	1.200	-
Importations 1976 (tonnes) dont en provenance de :										
Nouvelle-Zélande	222.539	3.910	536	1.588	658	1.155		213.387		1.325
Argentine	14.467	12.064	1.065	1.163	52	124				
Australie	12.713	14	384	7	417	206		11.674		11
Hongrie	8.639	30	1.808	6.779		23				
Bulgarie	2.146		330	1.816						
Pologne	3.645	1.202	518	728		1.197				
Yougoslavie	3.276			3.276						
Uruguay	3.507	809		2.687		12				
DDR	2.427		955			1.472				
Roumanie	190		110	80	90					
Brésil	2.601	1.638	2	871						
TOTAL DES IMPORTATIONS (2)	277.791	19.703	5.865	19.855	1.217	4.173		225.064	0	1.916

- (1) Conversion en UC avec le taux de change utilisable pour la constatation des données du marché mondial  
 (2) Comprenant également des importations mineures en provenance d'autres pays

TALSMANDENS GRUPPE  
SPRECHERGRUPPE  
SPOKESMAN'S GROUP  
GROUPE DU PORTE-PAROLE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION  
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION  
NOTA D'INFORMAZIONE  
TER DOCUMENTIE**

Bruxelles, avril 1978.

**LA COMMISSION PROPOSE UNE ORGANISATION COMMUNE DES MARCHES DE LA VIANDE OVINE (1)**

La Commission des Communautés Européennes vient de soumettre au Conseil des Ministres une proposition visant à introduire une organisation commune des marchés de la viande ovine en remplacement des mesures nationales encore existantes. D'après un arrêt de la Cour de Justice à Luxembourg, aucune entrave à la libre circulation intracommunautaire n'est plus admise dans ce secteur depuis le 1er janvier 1978.

L'organisation commune garantira la libre circulation des marchandises de ce secteur à l'intérieur de la Communauté, sans application de montants compensatoires monétaires, et offrira aux producteurs certaines mesures de soutien. Celles-ci pourront prendre la forme d'aides au stockage privé lorsque les prix de marché descendent en dessous de 90 % du prix de base communautaire. Le prix de base sera fixé annuellement et, pour la campagne 1978/79, la Commission propose de l'établir à un niveau représentatif de la moyenne pondérée des prix de marché constatés dans les Etats membres en 1977. La Commission est d'avis que les achats d'intervention ne sont pas nécessaires compte tenu du faible taux d'auto-provisionnement de la Communauté en viande ovine (64 %).

La Commission propose cependant au Conseil de prévoir la possibilité d'octroyer une prime, pour soutenir les revenus des producteurs, qui peut être différenciée selon les régions. Cette mesure tient compte du fait que le marché communautaire est caractérisé par des différences très importantes de prix et de coûts de production entre les Etats membres. On pourrait craindre en conséquence qu'en l'absence de ces mesures et malgré l'octroi des aides prévues par la directive du Conseil sur l'agriculture de montagne et de certaines zones défavorisées (directive 75/268/CEE), les producteurs des pays où les prix du marché sont actuellement assez élevés (notamment en France) ne subissent, par l'ouverture des frontières intracommunautaires, des pertes de revenus suite à des importations en provenance des pays où ces prix sont plutôt bas (Irlande et Royaume-Uni). Le Conseil pourra décider, avant le 31 mars 1982, la prorogation ou la modification de ce régime sur la base d'un rapport que la Commission lui soumettra au plus tard le 31 décembre 1981.

Quant aux échanges avec les pays tiers, la Commission propose, pour les ovins vivants et pour la viande ovine, de remplacer les droits de douane "ad valorem" en vigueur par des prélèvements variables à l'importation qui seront fixés chaque mois. Ceux-ci constituent une meilleure garantie pour le maintien de l'équilibre du marché communautaire notamment en cas de fluctuation sensible des prix mondiaux. Ils seront égaux à l'écart entre le prix de base communautaire et un prix représentatif des offres "franco-frontière Communauté" faites sur le marché mondial. Un prélèvement spécial pourra être imposé à des importations faites à des prix anormalement bas. Pour

./.

La viande réfrigérée et congelée faisant l'objet d'une consolidation du droit de douane au GATT (20 %), les prélèvements appliqués seront limités au montant résultant de la consolidation. Enfin, le régime "pays tiers" proposé prévoit la possibilité d'introduire des mesures de sauvegarde - prévues dans toutes les organisations communes des marchés agricoles - en cas de perturbation grave du marché du fait des importations ou des exportations.

Une analyse plus approfondie du marché de la viande ovine a été reprise dans les "Nouvelles de la Politique Agricole Commune" (n° 6 de juin 1977) publiées par la division "Information agricole" en collaboration avec la Direction Générale de l'Agriculture de la Commission des Communautés Européennes.

---

Les marchés de la viande ovine dans la Communauté

	Communauté	R. F. A.	France	Italie	Pays-Bas		Belgique Luxembourg		Royaume-Uni	Irlande	Danemark
Cheptel ovin 1976 (1.000 têtes)	43.479	1.091	10.945	8.445	510	82	5	19.900	2.440	61	
Production indigène brute de viande ovine (tonnes) 1976	510.000	20.400	147.400	34.500	17.400	2.500	-	249.600	37.600	600	
Consommation 1976 (tonnes) (y compris viande caprine)	780.000	38.000	196.000	60.000	3.000	14.000		435.000	32.000	2.000	
Consommation 1976 (kg/capita/année)	3,1	0,6	3,6	1,1	0,2	1,3		8,4	11,2	0,4	
Prix de marché 1977 (U.C./kg) (1)	2,01	2,24	2,69	2,54	2,68	3,15		1,43	1,56	2,09	
Echanges intracommunautaires 1976 (tonnes)	82.000										
dont importations de la France e.p.d. Etats membres		9.500	-	-	15.600	-	-	16.000	1.200	-	
Importations 1976 (tonnes)											
dont en provenance de :											
Nouvelle-Zélande	222.539	3.910	536	1.588	658	1.155		213.387		1.325	
Argentine	14.467	12.064	1.065	1.163	52	124					
Australie	12.713	14	384	7	417	206		11.674		11	
Hongrie	8.639	30	1.808	6.779		23					
Bulgarie	2.146		330	1.816							
Pologne	3.645	1.202	518	728		1.197					
Yougoslavie	3.276			3.276							
Uruguay	3.507	809	955	2.687		12					
DDR	2.427					1.472					
Roumanie	190		110	80	90						
Brésil	2.601	1.638	2	871							
TOTAL DES IMPORTATIONS (2)	277.791	19.703	5.865	19.855	1.217	4.173		225.064	0	1.916	

(1) Conversion en UC avec le taux de change utilisable pour la constatation des données du marché mondial

(2) Comprenant également des importations mineures en provenance d'autres pays